

BDK-Landesvorsitzender Baden-Württemberg

Erster Kriminalhauptkommissar Steffen Mayer



Beruflicher Werdegang

Steffen Mayer ist Jahrgang 1979. Nach dem Abitur 1999 erfolgte unmittelbar die Ausbildung zum gehobenen Polizeivollzugsdienst an der Hochschule für Polizei Baden-Württemberg. Das Studium schloss er dort im Jahr 2003 als Diplomverwaltungswirt (FH Pol) ab. In den Jahren 2003 bis 2007 war Steffen Mayer im Bereich der Bekämpfung der Organisierten Kriminalität (OK) im Landeskriminalamt Baden-Württemberg (LKA BW) eingesetzt. Schwerpunkte seiner Arbeit waren die Bekämpfung der Schleusungskriminalität und des Menschenhandels sowie strategische und operative Kriminalitätsanalyse im Bereich der OK. 2007/2008 war er beim Polizeipräsidium Stuttgart kommissarischer Dienstgruppenleiter im Kriminaldauerdienst der Landeshauptstadt. In den Jahren 2008 bis 2012 war er in der Stabsstelle des LKA BW Spiegelreferent für die Abteilung Allgemeine und Organisierte Kriminalität. Dabei war er neben der Polizeilichen Kriminalstatistik zuständig für alle Kriminalitätsbereiche mit Ausnahme des Staatsschutzes. 2012 wechselte er mit Einrichtung der neuen Abteilung Cybercrime und Digitale Spuren im LKA BW in das neue Tätigkeitsfeld. Er war zunächst Sachbearbeiter in der Führungsgruppe mit den Schwerpunkten Grundsatz, Gremien und Lage/Polizeiliche Kriminalstatistik. Im Jahr 2014 übernahm er in dieser Abteilung die Leitung der Zentralen Ansprechstelle Cybercrime. Im August 2020 wechselte er innerhalb der Abteilung in den Bereich Telekommunikationsüberwachung/Operative IT. Nach acht Jahren in Freistellung als stellvertretender Personalratsvorsitzender und Personalratsvorsitzender des LKA wechselte er Anfang 2023 zurück in die Führungsgruppe der Abteilung Cybercrime und Digitale Spuren.

Ehrenamtliche Tätigkeiten

Seit 2000	Wahlhelfer, Wahlvorsteher.
Seit 2005	Mitarbeit bei (kollaborativen) Online-Projekten.
Seit 2010	Mitglied des örtlichen Personalrats im LKA BW.
Seit 2017	Kuratoriumsmitglied der Hochschule für Polizei Baden-Württemberg.
Seit 2020	Vorstandsmitglied (Schriftführer) im gemeinnützigen „Verein der Freunde und Förderer des Landeskriminalamtes Baden-Württemberg“.
Seit 2021	Mitglied des Hauptpersonalrats der Polizei Baden-Württemberg.

Bund Deutscher Kriminalbeamter (ebenfalls im Ehrenamt)

2013 bis 2017	Landesgeschäftsführer BDK Baden-Württemberg.
seit 2017	Landesvorsitzender BDK-Baden-Württemberg und Mitglied des Bundesvorstands.